



Spanish Fort, Alabama, 12 de enero de 2024

### **¿Reuniones o Convocatorias asociadas a las Lunas Nuevas?**

Saludos cordiales una vez más amigos, hermanos, compañeros de trabajo, familia espiritual e hijos de Dios dispersos desde aquí en la Costa del Golfo. Mi esposa y yo oramos y esperamos que se encuentren bien y que nuevamente su semana haya sido bendecida.

(De hecho, escribo esto el lunes 8, ya que tenemos familiares en la ciudad de visita, pero enviaré esta carta a todos este viernes). Aquí, en la parte baja de Alabama, nuevamente tendremos temperaturas más frías para esta semana y parece que habrá tormentas en algunas partes de los Estados Unidos hoy y mañana.

Aquí tendremos temperaturas hasta los 60 F esta noche. Probablemente se sienta como una ola de calor en comparación con las temperaturas bajo cero que mi yerno y mi hija suelen experimentar donde viven en Minnesota. No voy a contener la respiración pensando que las frías condiciones invernales aquí en el hemisferio norte han quedado completamente atrás. Es bastante normal que gran parte de los EE. UU. y Canadá se vean afectados por el clima invernal extremo cada invierno.

A lo largo de los años, a veces he tenido que cancelar los servicios del sábado. Cuando pastoreábamos en las Carolinas, en ocasiones lo hacíamos debido al hielo y los caminos eran demasiado peligrosos para viajar. Para aquellos que pueden reunirse en persona, falta algo especial en la semana cuando no podemos tener estas convocatorias alentadoras, discutir la Palabra de Dios y conectarnos unos con otros.

Hablando de "convocatorias", algunos me han preguntado en relación con mis últimas cartas: "¿Hubo reuniones o convocatorias asociadas con las lunas nuevas?"

Este sigue siendo un tema muy debatido en estos días. En mis décadas en la iglesia, esto es cíclico. Recuerdo que fue un tema muy hablado al menos dos veces en los últimos 50 años...

Hay quienes afirman "que se supone que debemos tener reuniones únicamente asociadas con la luna nueva". Todos ustedes conocen el capítulo de la Biblia que enumera todas las citas y convocatorias que establece el Señor. Eso, por supuesto, es Levítico 23. Si buscamos en ese capítulo, no encontraremos reuniones que se convoquen en las lunas nuevas. La única excepción es la Fiesta de las Trompetas, que cae el primer día del séptimo mes.

Entonces, una buena pregunta podría ser: ¿hubo acciones o ceremonias especiales asociadas con la luna nueva o el primer día del mes?

El capítulo 10 de Números describe la construcción de dos trompetas de plata especiales. La palabra hebrea para estas trompetas es *chatsotserah*. Cuando la palabra "trompeta" se encuentra en la traducción de la Versión Autorizada del Antiguo Testamento, generalmente se traduce de la palabra hebrea *shophar* y significa algún tipo de cuerno de animal.

En Josué 6:5 el *shophar* se equipara con el cuerno de carnero. Las trompetas de plata se tocaban en ocasiones o eventos especiales. Se tocaban para anunciar el movimiento del campamento de Israel de un lugar a otro. (Números 10:2)

(He hablado de estas trompetas de plata en un par de mensajes que se pueden encontrar en el sitio web de CGM / *Ministerios de la Iglesia de Dios*). Se hacían sonar en el momento de entrar en guerra con un enemigo. (v.9) Se sonaban en el momento de las fiestas o fiestas señaladas (hebreo - *mow'ed*). (v.10) Se sonaban cuando se hacían sacrificios de holocaustos y ofrendas de paz. (v.10) Y fueron sonadas al "inicio de los meses", literalmente "principio de meses" (hebreo - *ro'sh chodesh*). (v.10)

¿Quién estaba autorizado a tocar las trompetas en estas ocasiones?

"*Los hijos de Aarón, los sacerdotes, tocarán las trompetas...*" (Números 10:8)

Alguien hoy no puede simplemente tomar la responsabilidad de convocar una asamblea religiosa cuando piensa que ha llegado la luna nueva y tocar una trompeta de plata que él mismo ha creado. Esa responsabilidad pertenecía a los sacerdotes. La historia de Israel registra que las trompetas de plata se tocaban cuando se anunciaba un nuevo rey. (2 Reyes 11:14; 2 Crónicas 23:13) Las trompetas sonaban cuando se movía el Arca del Pacto. (1 Crónicas 15:28) Salomón reunió a los líderes de Israel cuando el Arca del Pacto fue trasladada al Templo recién terminado, y cuando la llevaron al Templo (donde había multitudes reunidas para celebrar) y las trompetas de plata fueron tocadas entonces. (2 Crónicas 5:1-13.) Parece que se desarrollaron tradiciones en las que también se tocaban las trompetas de plata.

¿Qué hay de la comida y reunión de algunos que el rey Saúl celebró en la Luna Nueva? (1 Samuel 20:5, 18, 24).

No hay ningún mandato para hacer esto. No se explica por qué está haciendo esto y dónde surgió esta aparente ceremonia.

Miremos los comentarios en Amós 8. El Señor anuncia Su decisión de castigar a la nación de Israel. Cita lo que algunos de ellos dicen: "*¿Cuándo pasará la luna nueva para vender grano? ¿Y el sábado para comerciar con trigo?*" (Amós 8:5.) Se podría suponer que se había desarrollado una tradición que implicaba suspender el trabajo en las lunas nuevas, similar a las instrucciones relativas al sábado semanal. Pero esto muy bien podría referirse a la Luna Nueva – o la Fiesta de las Trompetas.

¿Qué pasa con las referencias a las celebraciones de Luna Nueva que tendrán lugar después del regreso de Cristo y especialmente cuando el templo Milenial esté instalado y funcionando? (Isaías 66:23; Ezequiel 46:1-7)

Es importante considerar que no podemos simplemente imponer instrucciones o circunstancias adicionales (que se implementarán en el futuro) a nuestro tiempo aparte de las instrucciones que nos han dado las Escrituras. Además, no podemos realizar funciones que estaban restringidas al sacerdocio Aarónico y asociadas con la presencia del tabernáculo o Templo.

Veamos una Escritura más. *"Por tanto, nadie os juzgue en comida o en bebida, o en cuanto a días santos, o luna nueva, o días de reposo... sino que el cuerpo [es] de Cristo"*. (Colosenses 2:16-17 NVI)

La palabra "está" entre paréntesis porque la han añadido los traductores. La iglesia de Colosas era una congregación gentil (Colosenses 1:27; 2:11). Pablo les enseñó acerca de la celebración de los sábados y días santos de Dios. Debe haberles instruido sobre el uso del calendario de Dios en lugar del calendario romano para determinar cuándo observar los Días Santos. Les informó y les advirtió que no permitieran que ningún individuo se erigiese un experto o juez en estos asuntos, sino que miraran al verdadero cuerpo unificado de creyentes.

El apóstol Pablo escribió extensamente sobre el "cuerpo" usando la misma palabra griega *soma* que también se usa en Colosenses 2:17. Declaró: *"Porque así como el cuerpo es uno y tiene muchos miembros, pero todos los miembros de un solo cuerpo, siendo muchos, son un solo cuerpo, así también Cristo. Ahora bien, vosotros sois el cuerpo de Cristo, y miembros individualmente."*(1 Corintios 12:12, 27) Luego Cristo explicó más detalladamente los oficios y funciones dentro de "la iglesia" para administrar la obra de "la iglesia". Hay decisiones que deben tomar la iglesia y sus administradores. Dicho esto, esas decisiones nunca deben contradecir las Escrituras ni convertirse simplemente en tradiciones de hombres.

Si un grupo de personas u hombres, o una sola persona, se aparta de los mandamientos de Dios y de las enseñanzas básicas de las Escrituras, entonces dejan de ser parte del cuerpo de Cristo. Debemos juzgar dónde está ese cuerpo y buscar construir unidad y armonía dentro de ese cuerpo, por supuesto basándonos en las Escrituras. Todos somos, individual y colectivamente, un trabajo en progreso. A todos también se nos ordena exhibir el amor del que Jesús habló en Juan 13:34-35.

Hoy en día hay una gran cantidad de información flotando en Internet. Lo importante es que sigamos firmes en la búsqueda de la Palabra de Dios, nos examinemos a nosotros mismos, permitamos que Cristo viva en nosotros y tengamos mucho cuidado de no centrarnos en todas las opiniones, enseñanzas erróneas o tradiciones creadas por el hombre enseñadas como doctrina por

algunos que existen hoy en día. Estas son algunas reflexiones a considerar, mientras comienza el sábado de Dios.

¡Amigos, brazos arriba! Nuestras oraciones y pensamientos están con ustedes todos los días. Por favor, oren por nosotros.



Scott Hoefker

(Pastor principal, *Ministerios de la Iglesia de Dios*)

E-mail: [tshoefker@coqministries.org](mailto:tshoefker@coqministries.org) / Sitio en Internet: [www.coqministries.org](http://www.coqministries.org)

Teléfono en oficinas: 251-930-1797 / P.O. Box 983, Daphne, AL 36526-0983